COMISSÃO DA CEDEAO

ECOWAS COMMISSION



COMMISSION DE LA CEDEAO

Communiqué de Presse de la Mission ministérielle de la CEDEAO en Guinée-Bissau. Bissau, le 30 avril 2019

Le Mardi 30 avril 2019, le comité ministériel de suivi de la Communauté Economique des Etats de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO) s'est rendu à Bissau pour évaluer la situation politique en Guinée-Bissau après la tenue des élections législatives du 10 mars 2019.

Cette mission d'évaluation a été conduite par le Ministre nigérian des Affaires Etrangères, Son Excellence Monsieur Geoffrey ONYEAMA, Président du Conseil des Ministres de la CEDEAO et comprenait en outre, Son Excellence Monsieur Naby Youssouf Kiridi BANGOURA, Ministre d'Etat Secrétaire Général de la Présidence de la République de Guinée, Représentant le Médiateur de la CEDEAO, Son Excellence le Professeur Alpha CONDE et le Président de la Commission de la CEDEAO, Son Excellence Monsieur Jean-Claude Kassi BROU.

La délégation ministérielle a, au cours de son séjour, rencontré diverses autorités politiques et s'est entretenue avec différents autres acteurs.

La délégation s'est notamment entretenue avec :

Kb

Je/

- Le Président de la République de Guinée-Bissau, S.E.M. José Mário VAZ,
- Le Premier Ministre, S.E.M. Aristides GOMES.
- Le Président de l'Assemblée Nationale Populaire, S.E.M. Cipriano CASSAMA.
- Les responsables des groupes parlementaires représentés à l'Assemblée Nationale Populaire.

La délégation a tout d'abord félicité le Président de la République, le Gouvernement et le Peuple bissau-guinéens pour la tenue le 10 mars 2019 des élections législatives paisibles, transparentes et crédibles.

La délégation a ensuite pris acte d'une part, des résultats des élections et de l'investiture des députés de la $10^{\rm eme}$ législature. Et d'autre part, elle a apprécié le processus en cours en vue de l'installation des divers organes du parlement.

La délégation ministérielle a pris note des divergences apparues d'une part, au niveau du sens du message des suffrages exprimés par les électeurs le 10 mars 2019 et, d'autre part au niveau de la désignation des membres du Bureau du Parlement.

La délégation considère que ces divergences, somme toute, fréquentes dans tous les parlements doivent trouver des solutions au travers d'un dialogue franc et constructif entre les acteurs.

Elle invite par conséquent les acteurs à se garder de positions maximalistes en mettant au premier rang l'intérêt de la nation. La délégation ministérielle insiste pour que les groupes parlementaires finalisent en urgence la mise en place du bureau de l'Assemblée Nationale conformément aux suffrages exprimés par le Peuple bissau-guinéen.

Elle encourage enfin la mise en place urgente du gouvernement après la nomination du Premier Ministre afin de faire face aux défis du développement économique et social du pays.



La délégation réitère la disponibilité de la CEDEAO à poursuivre son partenariat avec la Guinée-Bissau et à apporter son soutien au gouvernement qui sera formé prochainement pour permettre de sortir le pays de la crise et pour renouer avec la paix et le développement.

Enfin, au nom de la délégation ministérielle, le Président du Conseil des Ministres de la CEDEAO exprime sa profonde gratitude au Gouvernement et au peuple de la Guinée-Bissau pour l'accueil et les commodités qui ont été accordés à la délégation de la mission ministérielle.

Fait à Bissau 30 avril 2019.

Signé par :

SEM Geoffrey ONYEAMA Ministre des Affaires Etrangères de La République Fédérale du Nigeria et Président du Conseil des Ministres de la CEDEAO

SEM Naby Youssouf Kiridi BANGOURA Ministre d'Etat Secrétaire Général de la Présidence de La République de Guinée Représentant le Médiateur de la CEDEAO

SEM Jean-Claude Kassi BROU Président de la Commission de la CEDEAO